



**Social:** crece la alarma en San Pedro de Mayabón: detectan 5 personas con dengue. Convocan autoridades sanitarias a reunión extraordinaria, el sábado 31 de octubre.

Continúa pág. 2

**Social:** jefe de la policía en la ciudad Colón, teniente coronel Carlos Manuel, amenaza a mendigo con enviarlo a la cárcel, por dormir en las calles de la ciudad.

Continúa pág. 6



## Guillermo Fariña Hernández, un patriota de hoy

Natural del barrio Chibusa, ciudad Santa Clara. En 2009 funda el Foro Antitotalitario Unido (FANTU) "Juan Wilfredo Soto García", organización que dirige. FANTU es un proyecto nacional con representación en 11 provincias.

El accionar de esta organización cívica se enmarca en la lucha no violenta. Tiene como objetivo ser un partido político que pretende de forma pacífica tomar el poder ejecutivo en Cuba, para lograr la reconciliación y el perdón entre los cubanos.

El Coco Fariña, homenajeado con la Medalla a la Libertad entregada por el Congreso de EE. UU., es hombre digno que se levanta hoy por Cuba.

**Dirección:** Calle Alemán 615, entre Hospital y Misiones, Reparto Chibusa. Santa Clara.

**Teléfono:** (+ 53) 52415709

## Ejecutan acciones de demolición en edificios multifamiliares

- Amplia conmoción y disgusto en el municipio Colón por trabajos destructivos en el Reparto Frank País
- Despliegue policial respalda las labores de demolición

*"Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico".*

*- José Martí -*





## Noticias

### Demolición y engaño



**Marelys Cruz**  
ciudadana de a pie

**Los Arabos, Matanzas.** Infringen funcionarios de la dirección municipal de la vivienda el plazo de tiempo prometido para otorgar documentos que acrediten el subsidio a la ciudadana Bizmara Rodríguez Gonzales, para la construcción de su vivienda. Reparaciones constructivas que de efectuarse estaría dirigida al domicilio temporal, de pésimas condiciones de habitabilidad, donde vive la familia después de ejecutada la orden de demolición del inmueble original, ordenada por las instituciones del ramo.

Rodríguez Gonzales reside en la Finca La Luisa, poblado Macagua. El 23 de enero del 2013 Leisly Oquendo Vásquez, directora municipal de la vivienda, junto a las funcionarias Iraida Díaz Rodríguez y Maidys Galán Hernández, firmaron una carta dictaminando el derribo de la casa por peligro de derrumbe; prometiendo a la propietaria la aprobación de un subsidio.

En entrevista concedida el viernes 6 de noviembre, Biz-

mara, puntualizó: "A mí me dijeron que demoliera mi casa que nada más que entrara dinero me lo iban a dar para empezar la construcción de la nueva vivienda. Actualmente, estoy viviendo con mis hijas menores en un cuarto que está en muy malas condiciones. Cuando llueve se moja completo. Tengo que cocinar con leña en el patio porque no tengo equipos de cocción; cosa que también me prometieron y aún no me han dado. Conmigo, una vez cometieron una injusticia y ustedes me ayudaron a resolver el problema. Ni a la delegada del poder popular en la zona ni a nadie más le interesa. Tengo fe en su trabajo, por eso nuevamente me dirijo a ustedes. La gente confía en ustedes".



Vivienda temporal de Bizmara



**Richard Gutiérrez**  
Periodista ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Califican residentes de inaguantable el desvío y acaparamiento de medicamentos que tiene lugar en la farmacia de la comunidad Macagua. En un diálogo con varios usuarios agobiados por la escasez de analgésicos, insisten en el proceder reprehensible del personal que trabaja en la farmacia del poblado.

El defalco y la arbitrariedad es práctica común en dicha instalación. Se conoce de medicamentos que son abastecidos cada semana, pero nunca salen a la venta.

La farmacia se encuentra ubicada en la Calle San Francisco, entre Naranja y 2 de Mayo.

A lo anterior, hay que agregar el desabastecimiento institucional. En tanto, funcionarios de la empresa que suministra los medicamentos atribuyen las carencias a la falta de materia prima y a

la poca medicina con que cuenta el almacén municipal. Entre los medicamentos ausentes se encuentran: el captopril, la cimetidina y el mentolán. Durante la distribución del boletín en la zona, el martes 3 de noviembre, Roberto González Ruiz, comentó: "Esto aquí no es fácil para comprar los medicamentos que necesitamos. Cuando te llega tu turno la dependienta te dice que se acabó. Como no se va a acabar, si ves el tráfico de pastillas que se forma. Ahora, la delegada del consejo popular, Ursula, siempre alcanza; que casualidad que a ella sí y a nosotros que nos parta un rayo".



Farmacia, poblado Macagua

### Basura y abundante maleza en guardería infantil



**Osvaldo Landín Baños**  
Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.** Prolifera la basura y las áreas cubiertas de yerbas en el círculo infantil Hermanitos Chilenos, donde en el perímetro de la instalación la maleza sobrepasa los 60 cm. También, hay presencia de una esquina vertedero en la zona aledaña a la recreación de los infantes. Después de 15 días de la visita de los corresponsales al centro, continúa el problema sin acciones objetivas.

La reiteradas picaduras y comezón en brazos y piernas de varios niños llama la atención a padres y tutores; que a la vez se quejan por el abundante merodeo de perros callejeros, muchas veces enfermos.

La institución está ubicada en la Calle G, entre Alberto Nodarse y F.

A juicio de una madre, quien se identificó como Dayamí Herrera, otro factor a considerar es la falta de una puerta en el refugio de la guardería. Esto, evitaría el acceso de los infantes al subterráneo en desuso.

En ese contexto, el viernes 16 de octubre durante la toma de imágenes, el director del centro increpó a periodistas ciudadanos y amenazó con llamar a la policía, para impedir el trabajo de la prensa en las afueras del parvulario.

María Carla Bejerano afirmó: "Es lamentable como abundan hasta en el sector de educación los malos ejemplos. El director del círculo infantil en lugar de ponerse a escandalizar, gritándoles mercenarios y gusanos, debía haber dialogado con ustedes.

Pienso, que a los periodistas sean oficiales o no, no se les puede negar información. Es una realidad que las áreas del círculo están descuidadas y abundan los perros sarnosos dentro del local donde están los niños".



Círculo infantil Hermanitos Chilenos



## Noticias

### Alarma en San Pedro de Mayabón: detectan 5 personas con dengue



**Alberto Corzo Corzo**  
Periodista ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Convocan autoridades sanitarias a reunión extraordinaria, el sábado 31 de octubre, en el policlínico Juan Gualberto Gómez de la localidad San Pedro de Mayabón. La aparición en el poblado de 5 casos de dengue ha puesto en jaque al personal de salud y a los trabajadores enfrascados en la campaña antivectorial, ante el riesgo de propagación.

En la instalación donde se desarrolló el mitin, situada en Calle 1ra, entre Camilo Cienfuegos y 6ta, se hizo un llamado por parte de los dirigentes del departamento de higiene y epidemiología en el territorio a los operarios a concientizar a la población de la zona, en cuanto a la realización del llamado examen autofocal, como medida sanitaria primordial en el

control del vector en el espacio intradomiciliario.

Según fuentes oficiales, la aparición de personas contagiadas en el territorio está vinculado con residentes del poblado que trabajan en la ciudad



Policlínico en el poblado San Pedro de Mayabón

Cárdenas, municipio con altos índices de infestación.

Hasta el momento se han emprendido labores de fumigación en todo el territorio. A pesar, de que indicadores locales dan muestra de la ausencia del mosquito *Aedes Aegypti*.

La población critica los maratones de última hora y cita como factores negativos el restringido uso de productos de fumigación durante largos periodos, bajo el eslogan de reducción de presupuestos. Teniendo en cuenta tales insuficiencias, operarios consultados añaden a lo anterior inconvenientes de carácter subjetivo, como la indisciplina social de quienes se niegan a colaborar con la verificación o fumigación de las viviendas y la poca o nula operatividad de los dúos de apoyo, creados en los CDR (Comité de Defensa de la Revolución) con ese objetivo.

## CONOZCA SUS DERECHOS



### La parte objetiva del delito

**MSc. Eduardo Pujol**

**A** la parte objetiva del delito pertenecen el modo y la manera externa de la conducta socialmente peligrosa. Dentro de la misma un elemento obligatorio de análisis es la acción u omisión causante del daño. Además, existen dentro de la parte objetiva otros elementos a considerar de forma facultativa. Estos son: el lugar, el tiempo, la situación y los medios de la comisión del delito. A estos elementos se les consideran facultativos, pues el comisor del hecho casi siempre puede determinarlos según su voluntad o conveniencia.

Como primer aspecto de un análisis más detallado de la parte objetiva, observemos el modo y la manera de la conducta. Según el artículo 8 de nuestro Código Penal, estos pueden ser por acción u omisión. En los delitos realizados por acción, el resultado de la conducta es la manifestación de voluntad del comisor.

También, se contempla la realización de un delito a través de la comisión por omisión, donde el sujeto consiste precisamente en la omisión, o sea, el dejar de hacer causa el daño previsto y querido por él.

Los resultados de un hecho delictivo puede ser de daño o de peligro; el daño puede ser material o formal.

El resultado es de peligro en aquellos casos en que se afecta la seguridad, es decir, se ve afectado potencialmente el orden existente. Ejemplo de esto lo tenemos en la tenencia de drogas o de materiales apropiados para delinquir; aunque ya estas cuestiones son por sí mismas constitutivas de delito, según nuestro Código Penal.

Se consideran que el resultado de un hecho es de daño cuando este se materializa, es decir, como resultado del mismo se produce un determinado hecho como puede ser un robo, un hurto, un homicidio, etc.

Muchas y variadas son las teorías

que sobre la relación de causalidad han sido expuestas por diferentes tratadistas del derecho penal. En el estudio del Derecho que se pretende que realice el juez y el tribunal, en sentido general sobre este aspecto, lo principal que se requiere conocer es el vínculo o nexo existente entre la conducta del comisor del hecho y el resultado alcanzado por éste.

Aplicando los conocimientos del materialismo dialéctico, se pudiera comparar la conducta y el resultado con las categorías filosóficas causa y efecto. Esta relación es exactamente igual, existe el mismo vínculo entre la conducta y el resultado, que entre las ya mencionadas categorías filosóficas.

Al igual que la electricidad, que en una hidroeléctrica se produce a causa del movimiento de una turbina por la corriente del río, el hecho delictivo es el producto terminado de la conducta del comisor. De no corresponderse ambos (conducta y resultado) a través de un vínculo o nexo, podemos decir que el delito no existe.



## Noticias

### Agresiones de joven con trastornos psiquiátricos alarma a la comunidad



**Yoslán Zaldívar Contreras**  
Periodista Ciudadano

**Los Arabos, Matanzas.** Preocupan a residentes en el poblado San Pedro de Mayabón los ataques sufridos a manos de Yasmany Garcet Marcos, joven de 28 años que padece de esquizofrenia y trastornos delirantes. En la tarde del sábado 24 de octubre se abalanzó sobre un trabajador cuentapropista, propinándole golpes en su rostro con una piedra, causando temor en la comunidad por la frecuencia de las agresiones, sin que esta situación hasta el momento tenga solución por parte de las autoridades.

La víctima fue trasladada hasta el policlínico Juan Gualberto Gómez, ubicado en Calle 1ra, entre Camilo Cienfuegos y calle 6ta. El incidente precisó la intervención de agentes policiales del municipio Los Arabos y trabajadores del sector de la salud, quienes condujeron a Garcet Marcos, conocido por El Bolito, hacia el referido centro asistencial; donde recibió sedantes como tratamiento médico.

Inquieta saber que por más de dos años, durante sus crisis, Yasmany ha irrumpido en viviendas habitadas destruyendo objetos y golpeando ventanas. Ha pegado en la vía pública a mujeres y en una ocasión a un niño. Por citar solo un ejemplo, en meses anteriores rompió la puerta y el mostrador de cristal de una de las tiendas recaudadores de divisa del poblado. Otras víctimas de sus embestidas fueron: Lucio Vigoa Rodríguez, en el mes de marzo; un anciano nonagenario, ya fallecido y en agosto, Ismaray Parodi, trabajadora de salud.

Transcurrido un día de la agresión, llama la atención de la población que en horas tempranas de la mañana del domingo 25 de octubre, el agresor deambulaba por las calles de la localidad sin ser transferido a una institución psiquiátrica.

El miércoles 28 de octubre, Alberto Corzo Corzo, periodista ciudadano, se entrevistó con Pedro Pino, funcionario del gobierno al corriente del asunto, quién objetó: "Estamos al tanto de la situación, pero el Bolito es una persona normal que padece de crisis de esquizofrenia. Siguiendo un tratamiento permanente no tiene problemas, su realidad es la desatención familiar. Cuando cae en crisis, como es agresivo, lo mandamos a buscar en una ambulancia y con la policía para ingresarlo y administrarle los medicamentos. Ahora, puedes ir a verlo, está muy normal y hablando con todo el mundo como si nada hubiera pasado. Lamentablemente, la provincia no tiene un centro asistencial para ocuparse de forma permanente de este tipo de casos".

### Nuevos focos del mosquito Aedes Aegypti



**Zaida L. Hernández Rubí**  
Periodista Ciudadana

**Colón, Matanzas.** Descubren en pesquisa asistencial realizada por trabajadores de la salud y operarios de la campaña antivectorial, pertenecientes al policlínico Carlos J. Finlay, emplazado hacia la zona este de la ciudad, focos del mosquito Aedes Aegypti en la vivienda de la ciudadana Madelaine Herrera Rodríguez. En áreas adyacentes al domicilio afectado se han diagnosticado casos de la enfermedad.

Madelaine, vecina de la Calle Maceo, entre Varona y Eusebio Hernández, en diálogo con periodistas ciudadanos, el viernes 16 de octubre, admitió conocer que desde varias semanas las autoridades y distintos organismos en la ciudad buscan alternativas, en pos de disminuir los elevados niveles de infestación por dengue que ostenta el territorio.

No obstante a lo ocurrido puntualizó: "Yo soy muy cuidadosa con el tapado de mis tanques porque tengo que almacenar el agua. No siempre podemos

hacer un uso inmediato de ella; además, tengo un niño chiquito y no quisiera que por una irresponsabilidad mía corriera peligro su salud. No sé cómo pudo pasar esto, si yo he tomado las medidas higiénicas. Otro punto, que quisiera señalar es que el supervisor de la brigada antivectorial, de manera grosera me impuso una multa sin darme tiempo a pronunciar palabra y sin tener en cuenta que es la primera vez que esto a mí me sucede".

Un operario consultado, que optó por el anonimato, recalcó: "Las multas van desde 30 a 50 pesos MN (Moneda Nacional), de acuerdo a las infracciones en el saneamiento intradomiciliario".

Según reportes de la doctora Laura Martínez Gómez, en servicio de apoyo al centro asistencial # 15, ubicado en las proximidades a la vía referida, se detectaron casos de dengue en la Calle Varona 101, entre Maceo y Eusebio Hernández. Llama la atención de las autoridades sanitarias la proximidad de la vivienda de los enfermos con el inmueble de Herrera Rodríguez.



Centro asistencial del área infestada



## Artículo

En el día a día de Cuba, no sólo se vive en línea recta y esperando la uniformidad del próximo segundo: ocurren sucesos que nos hacen pensar. Son ideas y deseo compartirlas con Usted, amigo lector. Nuestro país por su situación geográfica tiene un clima tropical que a todos nos agrada; y su flora y fauna también es hermosa. Sin embargo, entre sus animales hay uno cuyas características parece competir con la situación en que se vive. Este animalito, rumiante y cabizbajo, cuerpo cubierto de lana, pero sin un peso en el bolsillo, es el carnero.

El carnero, por su inteligencia, puede tener medio planeta para estirar las patas, pero tal es su vocación a la humildad y al cierre de fronteras que casi siempre se cría en domesticidad.

Después de la introducción, es posible que algunas frases que de forma coloquial hemos escuchado en diferentes lugares toquen el ritmo de esta lectura; todas relacionadas con este buen animalito. Entre ellas: “Oye, mi hijo, no seas carnero, acaba de cantarle las cuarentas a ese tipo que te hace la vida un yogurt”. “Verdaderamente soy un carnero, la gente sigue llegando a la cola y no piden el último, sino van pa'lante y se cuelan”; y así sucesivamente. Todo lo anterior es un indicador de cuanto puede aguantar un ser humano sin chistar.

## PASIVIDAD O CONFORMIDAD



Por: **Bernardo R. Arévalo**  
Periodista ciudadano

Existen otras situaciones en que la gente inconforme alardea y más bien parece un balido de carnero capado; pues, como dicen algunos te puedes buscar un problema y total no vas a resolver nada: te marcas y todo se queda en papeles y burocracia.

No hay cosa que irrite más al cubano que la suspensión del fluido eléctrico en horario de las comidas. El apagón toca duro, sobre todo a las amas de casa; pero no sé si la noche produce el mismo efecto en los carneros; como está ocurriendo en los últimos tiempos en mi pueblo Aguada de Pasajeros. Cuando se produce el corte eléctrico el vecindario se manifiesta de forma alarmante, pero de ahí no pasa y eso lo saben las autoridades. Confían en la pasividad del carnero para continuar gobernando.

Como la situación anterior ocurren infinidad de ellas en nuestro país. Y esa peculiar característica de conformidad se revierte en la capacidad de permanencia de los que mal nos gobiernan. A mi modo de ver las cosas, por los años, la lana que llevamos encima está muy pesada. Los pasos son lentos y vamos encorvados, sin ánimo de hacer ni decir nada; con la iniciativa colgada a mitad de cintura. Los años pasan y ya no hay argumentos para resistir la posición de cuatro patas, espejo de nuestro querido rumiante, con la frente mutilada en cabeza ajena y complacidos de la realidad que nos tocó vivir.



## SOBRE EL IDIOMA

### ► Variado

- Decir.** Es uno de los llamados verbos fáciles, o sea, que se puede cambiar en ocasiones por otro con un significado más correcto. Ejemplo: Decir (recitar) un poema; le va a decir (citar) un ejemplo.
- Los números ordinales del 11° al 19° se escriben unidos. Ejemplos: **decimotercero (13°)**; **decimooctavo (18°)**; los del 21° al 99°, separados. Ejemplos: **vigésimo cuarto (24°)**; **quincuagésimo sexto (56°)**.

► **Palabras Parónimas:** palabras cuya pronunciación suena igual, pero tienen distinto significado.

•**Ves.** Forma conjugada de ver. Estas ruinas que ves, no siempre lo fueron.

•**Ve.** Ocasión, tiempo. La próxima vez aprovecharé el tiempo.

► **Frase sabia:** Si buscas resultados distintos, no hagas siempre lo mismo.

Albert Einstein



## Noticias

### **Policía amenaza a mendigo por dormir en las calles**



**Jorge Domínguez**  
Periodista Ciudadano  
Colón, Matanzas.

Amenaza Carlos Manuel, teniente coronel y jefe de la policía nacional revolucionaria en Colón, en la unidad 004, al mendigo Eusebio de la Torre Ventosa, con aplicarle índice de peligrosidad social, por pernotar en calles y establecimientos públicos de la ciudad.

No es la primera vez que las autoridades policiales del territorio lo detienen por dedicarse a pedir limosnas en áreas urbanas, aseveró la víctima.

El hecho tuvo lugar en la mañana del viernes 30 de octubre, en presencia de la ciudadanía que repudió la escena en la terminal intermunicipal Antonio Maceo

Grajales, ubicada en la Calle Antonio Maceo, entre Varona y Pedro Betancourt. Varios testigos catalogaron el suceso como vergonzoso, mientras replicaban que aquello era una injusticia.

Daniel Borrero Duarte manifestó: "Al



**Eusebio de la torre Ventosa**

parecer la policía de Colón no se ha percatado que en las calles, los ministerios y las entidades de esta ciudad están repletos de bandidos, genuinos infractores de la ley. Se dedican a gastar recursos económicos y poner en reproche su ética profesional en un acto ridículo y despótico contra un pobre mendigo".

De la Torre, natural del municipio Cárdenas, vive en una vivienda declarada inhabitable y ubicada en el barrio Fundición 413, de aquel territorio. Es impedido físico y ostenta una prótesis de fémur en su pie derecho. A sus 51 años de edad, su estado es lastimoso y su organismo muestra signos de desnutrición.

El caso de Eusebio fue abordado en esta publicación, en la edición # 13, concerniente al primero de agosto del 2015.



**Abel Jesús Estrada**  
Periodista Ciudadano

**Colón, Matanzas.**

Asesinan a un matrimonio en horas de la madrugada del jueves 29 de octubre. Las víctimas, Héctor Molina Hernández y Rosa María Vega Paula, de 63 y 61 años de edad, fueron apuñaleados en el interior de su vivienda. El suceso estremeció a la población de la urbe y sus alrededores. Agentes de la policía nacional revolucionaria se personaron en el lugar de los hechos cerrando el perímetro.

Próximo a los cuerpos de los ocisos fueron halladas evidencias que facilitaron el trabajo del departamento técnico de criminalística, argumentaron personas

### **Asesinato múltiple en Colón**

cercanas a las víctimas. Testimonios de vecinos colindantes con la morada donde se perpetró el crimen aseveran a periodistas ciudadanos, quienes obtuvieron la primicia de la infor-

mación, que no es la primera vez que vándalos penetran en el interior del inmueble con la intención de robar.

El domicilio se encuentra situado en la Calle Martorell, entre Varona y Pedro Betancourt, Reparto Frank País.

En una nota emitida por el ministerio del interior, el jueves 5 de noviembre, en el semanario provincial Girón, se afirmó sobre la detención del autor del asesinato, quien ejecutó el abominable acto con objetivo de lucro.

Fuentes que conocen al comisario del delito confirman que acostumbraba a deambular por la zona, borracho y a altas horas de la noche.



**Carro patrullero cierra la calle donde ocurrió el asesinato**

*Puedes encontrar todos los números de nuestro periódico, hasta ahora publicados, en nuestra página web: [www.iclep.org](http://www.iclep.org)*



## Noticias



### Escándalo por corrupción

**Osmani Pérez Pérez**  
**Periodista Ciudadano**  
**Colón, Matanzas.** Sacude nuevo escándalo de corrupción a la empresa eléctrica en el territorio, después que fueron sancionados 9 inspectores vinculados a la unidad básica empresarial, perteneciente a la unión eléctrica. Los trabajadores implicados en los hechos se dedicaban a timar a los usuarios, en mutuo acuerdo con varios individuos cuya función era la lectura de metro contadores en los hogares.

Al término de agosto las quejas por alto consumo energético fueron copiosas en las oficinas de liquidación de la entidad, hecho que llamó la atención. Los involucrados en el delito cubrían una amplia área dentro y fuera de la ciudad. Su radio de acción comprendía municipios como: Los Arabos, Calimete y Martí.

Según declaraciones de Dunia, jefa de despacho de la OBE (Organismo Básico empresarial), situada en la Calle Máximo Gómez, entre Joa-

quín Pola y Céspedes, la filial solo cuenta con dos inspectores para cubrir las zonas citadas.

“Las quejas formuladas por la población se incrementan en la oficina de cobro. El evento conlleva a un esfuerzo en busca de una solución apropiada para resarcir el malestar de las personas afectadas”, manifestó Dunia el lunes 19 de octubre.

Mercedes Ríos Pérez, residente en la Calle Mario Muñoz, entre Concha y San José, expresó: “Vengo a quejarme porque estoy pagando mucho y yo no gasto eso”.



Al fondo, local de la empresa eléctrica

### Interrumpen servicios en laboratorio clínico



**Ever Fonseca**  
**Periodista ciudadano**  
**Los Arabos, Matanzas.**

Suspenden servicios prestados por el laboratorio clínico en el policlínico Juan Gualberto Gómez, del poblado San Pedro de Mayabón, por rotura del equipo químico, situación que obliga a los pacientes a trasladarse a la cabecera municipal para resolver necesidades sanitarias.

En la mañana del viernes 6 de noviembre, en el local especial dentro del área de atención a la población, ubicada en la Calle 1ra, entre Camilo Cienfuegos y Calle 6ta, sólo se estaba realizando las pruebas de orina (cituria). De ahí, que de un plan preconcebido de análisis diarios se esté efectuando una cantidad ínfima y en casos muy necesarios.

Dania Mirabal, Lizandra Águila y

Jaime son pacientes que aseguran que la irregularidad data de hace más de 15 días.

Una técnica de laboratorio reiteró: “De manera regular, también se ausentan los racks (contenedor de muestras), escasea el reactivo, los tubos de ensayo y los tubos con código de barras, utilizados para procesar las muestras”.

Un médico, quién optó por el anonimato, dijo: “Como especialista en MGI (Medicina General Integral) los resultados del laboratorio, para mí, son vitales para determinar y evaluar a un paciente, en un gran porcentaje de los casos. Mire, periodista, por muchos conocimientos que se tengan, sin los análisis cualquier hipótesis resulta especulación. Y son personas que uno ve a diario y que hay que remitir a Los Arabos, con lo malo que está el transporte y que muchos están enfermos”.

## Cocoleads Nacionales

### Estados Unidos repatria a un nuevo grupo de 43 balseiros cubanos

Estados Unidos repatrió este miércoles a 43 inmigrantes cubanos que intentaron llegar por mar al país y que fueron interceptados por la Guardia Costera en rudimentarias embarcaciones en el Atlántico, informó la institución en un comunicado. De acuerdo con un reporte de EFE, los cubanos fueron interceptados en tres diferentes operaciones en el Estrecho de la Florida, antes de tocar suelo estadounidense, y fueron repatriados a Bahía de Cabañas, en Artemisa, cumpliéndose así la política “pies secos,



pies mojados”.

( Tomado de [www.iclep.org](http://www.iclep.org) )



## Internacionales

### Fuertes tormentas solares acabaron con la atmósfera de Marte

En sus primeros doce meses, el robot descubrió este antiguo lecho de curso de agua y recogió muestras de suelo y la atmósfera suficientes como para que los científicos concluyan que puede haber habido vida allí hace miles de millones de años. “Estamos ante las primeras pruebas contundentes de que el escape de gases hacia el espacio fue el actor principal del cambio climático que sufrió Marte en el pasado”. Las fuertes tormentas solares que azotan Marte fueron la causa de la pérdida de su atmósfera, lo que forzó la desaparición del agua y el clima habitable del planeta rojo, revelaron hoy los científicos de la NASA.



( Tomado de [www.iclep.org](http://www.iclep.org) )

### Los chavistas se beneficiaron con el cable submarino entre Venezuela y Cuba

La obra construida en 2009 costó unos 60 millones de dólares, pero a Caracas sólo le trajo pérdidas. Las denuncias de “negocios turbios” y los funcionarios que fueron favorecidos. [Venezuela](#) y [Cuba](#) firmaron un acuerdo para instalar un cable submarino cuya operación sería ejecutada por la empresa binacional **Telecomunicaciones Gran Caribe**, además de arrojar pérdidas para el régimen de [Nicolás Maduro](#), benefició a **funcionarios chavistas**. Si bien el acuerdo fue firmado por los dos países, el gobierno bolivariano fue el que **asumió el costo de la instalación de manera unilateral**. Esta sale desde el estado venezolano de Vargas, llega a Cuba y también se conecta con la isla de Jamaica

( Tomado de [www.iclep.org](http://www.iclep.org) )



# Deporte



## Guante de Oro para Yoenis Céspedes

El pelotero cubano Yoenis Céspedes ganó el martes un Guante de Oro por su buen desempeño en el jardín izquierdo mientras jugaba con los Tigres de Detroit. El granmense lo logró por primera vez en esa posición de la Liga Americana, aunque fue transferido de Detroit a los Mets de Nueva York el 31 de julio de 2015.

Con los Tigres, Céspedes cometió cinco errores en 865.2 entradas. Además, tuvo 9 asistencias, sacó un doble play y su porcentaje de fildeo en el jardín izquierdo fue de .977.

Su promedio de bateo con Detroit fue de .293 (118 imparables en 403 turnos), con 28 dobles, 2 triples y 18 jonrones. Impulsó 61 carreras y anotó 62.

### GANADORES DE LOS GUANTES DE ORO 2015

Los premios se otorgan mediante el voto de cada mánager y hasta seis de los coaches que están a su cargo. Cada uno vota por un grupo de peloteros en su liga, pero no puede hacerlo por inte-



Yoenis Céspedes

grantes de su propio equipo.

(Con jugador, equipo y guante de oro ganado)

### Liga Americana

P – Dallas Keuchel, Houston, 2

C – Salvador Pérez, Kansas City, 3

1B – Eric Hosmer, Kansas City, 3

2B – José Altuve, Houston, 1

3B – Manny Machado, Baltimore, 2

SS – Alcides Escobar, Kansas City, 1

JL – Yoenis Céspedes, Detroit, 1

JC – Kevin Kiermaier, Tampa Bay, 1

JD – Kole Calhoun, L.A. Angels, 1

### National League

P – Zack Greinke, Los Angeles, 2

C – Yadier Molina, San Luis, 8

1B – Paul Goldschmidt, Arizona, 1

2B – Dee Gordon, Miami, 1

3B – Nolan Arenado, Colorado, 3

SS – Brandon Crawford, San Francisco, 1

JL – Starling Marte, Pittsburgh, 1

JC – A.J. Pollock, Arizona, 1

JD – Jason Heyward, San Luis, 3

(Tomado de [www.iclep.org](http://www.iclep.org))

## ¿Has escuchado hablar de Apretaste?



Apretaste permite revisar Internet desde tu email. Con nauta, puedes revisar Wikipedia, el estado del tiempo, mapas, chistes, revolico, traducir documentos y mucho más, todo desde tu celular

100% gratis

También rifamos teléfonos y otros electrónicos cada mes. Empezar a usar Apretaste es sencillo:

Envía un email a [apretaste@gmail.com](mailto:apretaste@gmail.com) escribiendo en el asunto la palabra AYUDA y al momento te llegará la lista de servicios y una explicación de cómo usarlos. Y si tienes dudas, escríbenos a [soporte@apretaste.com](mailto:soporte@apretaste.com) y te ayudaremos en persona.

Anúnciate gratis

## Se venden Cuadros

Aquí, en mi galería, usted podrá encontrar las mejores pinturas, adecuadas para decorar el espacio que desee



De lunes a  
Viernes de 8:00  
AM a 8:00 PM

Yadiel Corzo  
Bayate



Las mejores  
pinturas

Comunidad 28 de  
Octubre, Municipio  
Martí

Móvil: 54410420

Productor para  
ferias de artesanía  
en la Calle 17

## Consejo de Redacción:

**Directora:** Martha Liset Sánchez Solís

**Editora:** María M. Cinta Vázquez

**Redactor:** Pedro Miranda Terrero

**Periodistas:** Richard Gutiérrez Cruz, Jorge Benito Domínguez Ibargoyen, Zaida L. Hernández Rubi, Alberto Corzo Corzo, Abel Jesús Estrada Hernández, Osvaldo Landín Baños, Ever Fonseca, Marelys Cruz, Yoslán Zaldívar Contreras, Osmani Pérez.

**Sede:** Clotilde García 30 A, entre 10 de Octubre y 7ma, Los Arabos, Matanzas

**Corrector de prueba:** Alejandro Luis García Chaple

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: [liset101988@nauta.cu](mailto:liset101988@nauta.cu)

[richardiclep@gmail.com](mailto:richardiclep@gmail.com)

